


Six ans déjà ! Nous voici en fin de législature 
communale.  

C’est l’occasion de dresser le bilan sur notre 
engagement et nos actions à votre service, 
dans un contexte, faut-il le rappeler, qui a vu 
les crises se succéder.  

En 2018, notre groupe MICS a obtenu 10 sièges 
sur 23. Il s’est renouvelé avec de nombreux 
nouveaux visages au Conseil et au Collège. 
Nous entendons régulièrement dire que cela 
s’est ressenti en termes de détermination et 

de dynamique dans les différents secteurs 
que nous avons gérés au quotidien. 

Les pages qui suivent devraient 
convaincre les plus sceptiques ! 

Une chose est sûre : nous avons 
veillé à ce que nos Echevin(e)s 
soient en phase avec leurs 
attributions !  

Quant à nos conseillers 
communaux et de l’action 
sociale (CPAS), ils sont impliqués 
et é g a l e m e n t  d ’ u n e  g r a n d e  
disponibilité sur le terrain…  

Au fait, saviez-vous que notre groupe s’est 
réuni à plus de 300 reprises depuis octobre 
2018 ? 

On peut, évidemment, toujours faire mieux 
mais nous sommes convaincus d’avoir avancé 
dans la bonne direction et fait le maximum au 
profit de notre belle commune et sa 
population. 

Notre bilan, c’est finalement votre garantie 
d’une gestion qui allie le mix des compétences 
et de l’expérience ! 

Pour le Groupe MICS, 
Luc Delire, 

Bourgmestre   



1) Population de la 
commune ? 

2) Kms de voirie 
communale ? 

3)% de bâtiments datant 
d’avant 1900 ? 

4) Nombre de points 
d’éclairage public ? 

5) Superficie de 
la commune en km² ? 

6) Age moyen de 
notre population ? 

7) Nombre annuel de repas 
complets servis dans nos 

écoles ?  
8) Nombre de points de 

fleurissements ? 

9) % de terres agricoles 
et boisées ? 

10) Nombre 
d’infrastructures 

communales ? 

11) Nombre annuel de 
délivrance de documents 

administratifs ? 

 

12) Nombre d’élèves dans 
nos écoles communales ? 

13) Dotations au CPAS, 
Zone de police 

et zone de secours ? 
14) Tonnage annuel 

de déchets collectés ? 

Parcourez notre quizz communal ! 
Connaissez-vous votre commune ?  



Nous sommes convaincus que le « mieux vivre 
ensemble » passe par une attention particulière 
vis-à-vis des projets éducatifs. Nos écoles et 
notre enseignement ont été aux petits soins via :  
De nombreux travaux concrétisés dans nos 
écoles  :  
 

• Rénovation complète à Rivière  
• Nouveau préau et nouvelle cour de 

récréation à Profondeville 
• Nouvelle cour maternelle et rénovation des 

toilettes à Lustin 
• Nouvelle salle des profs à Bois-de-Villers 
• Isolation acoustique des réfectoires à Bois-

de-Villers et Lustin 
• Aménagements sécuritaires aux abords des 

écoles communales (mais aussi des deux 
écoles libres) ; 

Une attention particulière 
aux aspects 
d’apprentissages : 
• Maintien sur fonds propres 

de l’offre des deux langues 
étrangères : anglais et 
néerlandais  

• Ouverture d’une classe 
inclusive (classe spécialisée) 
à Rivière 

• Équipement de tableaux 
numériques pour toutes les classes de 
primaire 

• Prise en charge sur fonds propres de 
« renforts enseignants » en vue de maintenir 



des conditions de 
travail et des 
apprentissages de 
qualité   
• Mise en place et 
obtention du label 
« cantines et 

alimentation durables »  
• Activités au potager de la Hulle en partenariat 

avec le CPAS 
• Une FNC (Fédération Nationale des 

Combattants) regroupée et un devoir de 
mémoire avec les écoles selon un  agenda 
précis pour les commémorations dans nos 
villages 

 

Et un meilleur accueil extrascolaire : 
• De nouvelles conditions contractuelles et 

de nombreuses formations 
pour les accueillant(e)s 
• Engagement d’une 
coordinatrice à mi-temps  
• Développement des 
activités en après-scolarité 
(fin de journée et mercredis 
après-midi) 
 

• Partenariat pour 
l’acquisition 
régulière et variée de 
livres de second 
main à disposition 
des enfants ;  

• Augmentation des 
salaires horaires 
pour l’attractivité du 
rôle de moniteurs de 
plaines 

• Nouveaux partenariats pour 
étoffer les programmes des 
plaines : ASBL helpi, bibliothèque Tatoulu et 

province de Namur. 

1380 enfants des  écoles , 
tous réseaux confondus, 
sont inscrits à l’ATL (accueil 
temps libre dans les 
écoles), 35 accueillants les 
encadrent pour une 
intervention communale 
d’environ 140.000 € / an ! 



Malgré des circonstances peu favorables 
(crises diverses, inflation,…), nous avons 
tenu nos engagements financiers ! 
• Des budgets équilibrés et des comptes en 

boni ; 
• Des réserves et provisions majorées entre 

2018 (1,5M€) et 2024 (2,4M€) ; 
• Une fiscalité inchangée sur les deux 

principaux impôts ( IPP  et Pr im) et inférieure 
aux communes avoisinantes ; 

Grâce notamment à  : 
• La recherche et l’obtention de nombreux 

s u b s i d e s  d e  f o n c t i o n n e m e n t  e t  
d’investissement (plus de 3 millions €) ; 

• La mise en concurrence systématique des 
fournisseurs et le recours régulier aux 
centrales d’achats ; 

• Des synergies avec le CPAS et d’autres 
communes (ex Assesse, Floreffe) via des 
emplois « partagés » et des marchés publics 
conjoints ; 

• Une attention particulière 
vis-à-vis des dépenses de personnel tout en 
gommant certaines inégalités et en renforçant 
l’attractivité du statut contractuel  (ex : second 
pilier pension);  

• Des investissements économiseurs  
d’énergie (éclairage LED, isolation de 
bâtiments-complexe , école comm. de 
Prof.,...) et, donc, de moindres dépenses. 

• Des actions en justice pour faire valoir le bon 
droit communal vis-à-vis du financement 
des zones de secours et des pensions ; 

• Une gestion active de la dette ayant permis 
de profiter d’opportunités de taux bas ; 



• De vives interpellations vis-à-vis du pouvoir 
régional pour un meilleur financement des 
voiries communales de transit. 

 

Mais aussi...  
Nous nous sommes également impliqués 
dans des enjeux moins visibles mais  
essentiels tels que :  
• le financement et la gestion du CPAS, de la 

zone de Police « Sambre et Meuse » et de la 
zone de secours « NAGE » ( Namur, Andenne, 
Gembloux, Eghezée) 

• la restructuration de l’organigramme de nos 
services communaux et les processus de 
désignations d’une nouvelle ligne 
hiérarchique ; 

• la mise en place du second pilier de pension 
pour nos agents contractuels ; 

• la question des investissements et la 
distribution d’électricité par la société ORES. 

La charge annuelle d'un 
emprunt de 1 million € 
avoisine 67.000 € sur une 
période de 20 ans.  

Rénovation énergétique du complexe sportif 



Les initiatives et les moyens consacrés à la culture 
n’ont pas été en reste :  
 

• Rénovation complète de la maison de la culture de 
Profondeville (+ nouvelle sonorisation et nouvel éclairage)  

• Nombreux partenariats : Festival profondément drôle, 
Découvrez-vous , Tribute festival, Des chansons pleins la 
tête,…  

• Accueil de la Boîte à chanson : théâtre mobile.  
• Mise à disposition gratuite pour tous les artistes de 

l’espace polyvalent d’Arbre. 
• Réalisation de 4 boîtes à livres en partenariat avec la 

province et les enfants des plaines. 
• Nombreux spectacles proposés à la maison de la culture : 

Clé d’hutte, Nathalie Warnant,  Raphy Paphaël, 
spectacles outdoor Charles, 
Mentaliste Benjamin Ghislain , 
Guillermo Guiz,…. 

• Partenariats communaux avec le 
cercle Royal le Herdal : « Profondeville 
Expressions »,… 

Entre 6 et 8 expositions 
sont organisées chaque 
année à la salle 
polyvalente de Arbre. 



« Profondeville, Terre de sports » n’est pas 
qu’un slogan. C’est surtout de nombreuses 
réalisations : 
 

• De nombreuses interventions et améliorations 
sur l’ensemble des infrastructures sportives 
de l ’entité (complexe sportif ,  foo t, 
pétanque,...) ;  

• Création de 40 parcours GPS (2.400 kms !) 
pour vélos de route et VTT au départ de nos 
villages ; 

• Cours de self-défense orientés vers le public 
féminin ; 

• Partenariat concrétisant le site d’escalade aux 
rochers des Béguines à Rivière ; 

• Accroissement du nombre de cycles  
« Je Cours Pour Ma Forme » ;  

• Accueil d’un skate-park itinérant été/hiver ;  

• Participation financière à la rénovation de la 
salle de gym de l’école primaire de Burnot au 
profit du tissu associatif ; 

• Mise en place du concept « Je roule pour ma 
forme » ; 

• Réseau itinéraires fléchés pour les piétons 
• Accueil et partenariat du semi-marathon et 

marathon de « Namur-Profondeville » ; 
• Golf de Rougemont : abandon de la taxe 

communale et mise en place d’un partenariat ;  
• Soutien aux sports émergents : marche 

nordique, biathlon-trail ; 
• Mise en valeur et coups de pouce envers 

différents sportifs et bénévoles de l’entité ; 
• Achat des terrains jouxtant le terrain de foot de 

Lesve et le complexe sportif. 

Notre commune a reçu 
un prix international 
pour la promotion du 
fair-play en 2021. 



Jeunes ou moins jeunes, nous avons décliné 
de nombreuses actions envers toutes les 
générations et mené des projets 
« intergénérationnels ». 
PETITE-ENFANCE ET JEUNESSE : 

• Ouverture de places supplémentaires à la 
crèche de Bois-de-Villers et soutien aux 
structures d’accueil privées ; 

• Une nouvelle aire de jeux multisports à Bois-
de-Villers ; 

• Mise aux normes ou remplacement de 
l’ensemble de nos plaines de jeux : 
Complexe de la Hulle, Rivière,…. 

• Création du concept « Atout Jeunes » 
proposant notamment la journée « multi-
activités » du 27 septembre ; 

• Nouveau partenariat avec la plate-forme 
« service citoyen » 

• Nombreuses 
conférences : Sport et 
santé, climat, les DYS,… 

• Coups de pouce en faveur de la jeunesse dans 
les domaines de la culture, du sport, de la 
gastronomie… 

• Obtention du label « atout camp » (accueil de 
mouvement de jeunesse) à la buvette du terrain 
de foot de Profondeville ; 

• Travaux d’aménagement au 
local scout de Lustin. 

Le saviez-vous ?: le nombre de personnes 
présentes à la conférence Atout-Jeunes sur le 
"climat" a réuni plus de 200 personnes 

le nombre de personnes 
présentes à la 
conférence Atout-
Jeunes sur le "climat" a 
réuni plus de 200 
personnes 



SANS OUBLIER NOS AÎNÉS 
• Mise en place du VADA (Ville Amie Des 

Ainés)  
• Réalisation et distribution gratuite d’ un 

annuaire d’informations intergénérationnel 
• Organisation de journées intergénérationnelles 

en collaboration avec les enfants des écoles. 
• Développement de nombreux ateliers 

intergénérationnels : anglais, mémoire, outils et 
aides numériques et informatiques,… 

• Nombreuses séances d’informations : « Penser 
plus tôt à plus tard », « Comment faire des 
économies d’énergie ? » ; « La police nous 
aide ! », … 

• Adhésion à « Senior Focus » : distribution 
gratuite de boîtes jaunes (santé) 

Le comité VADA , grâce à ses 
différentes actions et activités, 
vient d’être reconnu par l’OMS 
(Organisation Mondiale de la Santé) 



Être au rendez-vous des enjeux 
environnementaux et énergétiques a fait 
partie de nos priorités et s’est notamment 
traduit par :  

• Plusieurs rénovations énergétiques dont 
celle prévue au complexe sportif (subsidié à 
70%) 

• Notre éclairage public passé au LED 
• L’installation de bornes de recharge pour les 

voitures électriques ; 
• L’installation de box vélos sécurisés (en 

cours) ; 
• Une gestion et valorisation de nos bois sous 

le label « PEFC » 
• L’élaboration d’un Plan d’Aménagement 

Forestier pour une durée de 32 ans ;: 
• Une réflexion en cours sur le statut de 

réserve naturelle pour certaines parties de 
nos bois communaux ; 

• Distributions gratuites et annuelles 
d’arbres et arbustes (journée de l’Arbre) 

• De nouvelles bulles à verres enterrées à 
Lesve ; 

• La verdurisation de nos cimetières 
(gestion zéro phyto) ; 

• Le fauchage tardif des abords de nos 
routes ; 

• Des mesures en faveur de la protection 
des batraciens ; 

• La mise à disposition de conteneurs pour 
la collecte des papiers/cartons 

• La complète réhabilitation du site de la 
carrière des Béguines 



• De la participation active aux journées 
Bewapp (ramassage des déchets sur 
le domaine public) 

• Renouvellement du contrat de 
« Rivière Haute Meuse » avec la 
participation de nos écoles 

• L’adaptation de nos contrats et 
modes de chasse (chasse à l’arc dans 
le bois de la Hulle) 

• Organisation de réunions avec les 
apiculteurs pour la lutte contre le 
frelon asiatique 

• Réouverture et réhabilitation de 
sentiers 

• Le placement de nichoirs sur certains 
de nos bâtiments  

• De nombreux points de 
fleurissements ; 

• Une vigilance accrue sur les dossiers 
majeurs en termes d’impact sur notre 
cadre de vie (Éoliennes, carrières,…)  

• Campagne de stérilisation de chats 
errants 

• Mise en place d’un protocole pour 
capture de ratons-laveurs (en cours). 

Environ 10.000 
arbres ou arbustes 
ont été distribués 
durant cette 
législature. 



Être une commune accessible, 
en soutenante et 
communicante, nous nous y 
sommes employés via :  
• Un site internet redéfini et 
relooké ;  

• L’acquisition d’un bâtiment (BNP) au centre de 
Profondeville pour mieux vous recevoir ;  

• Un bulletin communal au contenu plus convivial ;  

• La création d’une page Facebook permettant 
notamment certaines communications 
d’urgence ! 

• Des négociations abouties pour l’ouverture de 
points cash suite à la fermeture des banques de 
Bois-de Villers et Profondeville ; 

• La mise en place de réseaux sociaux villageois 
(HOPLR) ; 

• De nombreuses réunions ou informations  
préalables à certains chantiers et événements ; 

• L’achat et le renouvellement de tonnelles, 
bancs et chapiteaux pour les différentes 
festivités organisées par les associations de 
l’entité ; 

• Des budgets participatifs en soutien aux 
bonnes énergies citoyennes ; 

• Des mises à disposition gratuites de 3000 
gobelets réutilisables à destination de 
l’associatif ;  

• De la présence et de nombreuses 
interventions vis-à-vis de situations 
particulières lors des intempéries, 
inondations, coupure d’eau, déneigement,… 

• Des horaires et permanences adaptés au sein 
de notre administration pour un meilleur 
accueil ; 

• La pérennisation du marché hebdomadaire du 
mercredi matin qui a soufflé ses 10 bougies ; 



• Des salles et infrastructures communales entretenues, 
aménagées, rénovées pour permettre un maximum 
d’occupations dans de bonnes conditions (Salle de Lesve,  
Foyau, Tétèche, Aujes, et édifices cultuels,…) 

• La rénovation du petit patrimoine : chapelle Covis, 
monuments « de la mémoire »,  Croix du Bon Dieu de fer,… 

• De la solidarité auprès des personnes les plus précarisées 
via notre CPAS, en partenariat avec St Vincent de Paul de 
Profondeville. 

Les aides financières 
Covid octroyées par la 
commune ont porté sur 
155.000 € (associations 
sportives, culturelles 
et professions 
impactées) 



Notre commune attire de plus en plus de touristes. 
L’offre de nuitées est en pleine expansion. Au niveau 
communal, nous avons mis l’accent sur :    

• le fleurissement dans chaque village ; 
• le développement  de projets et le soutien aux 

événement sportifs (20 voies d’escalade, départ 
semi-marathon, trails, itinéraires GPS pour vélos,…)  

• Un meilleur accueil dans un  « espace-tourisme » ;  

• L’adhésion et collaborations avec la Maison du 
Tourisme « Namur-Dinant » (Exploremeuse) 

• La concrétisation d’expositions « plein air » : il 
était une fois les chemins de Compostelle, nos 
ruelles d’antan, cubes fair-play,…. 

• La signalétique et le parrainage de nos 
sentiers 

• La création de cartes postales 
« paysages de notre entité » 

• L’édition de nouvelles cartes de 
promenades avec plus de contenu. 

• La création d’une promenade à thème 
sur le patrimoine hydraulique de 
Profondeville.  

• La réfection des éclairages des rochers 
de Fresnes (projet en cours). 

• Le placement de tables 
pique-nique et bancs à 
différents endroits de l’entité. 

Nos promenades 
balisées représentent 
approximativement 
115km de sentiers et 
chemins à entretenir. 



Pour des raisons indépendantes de notre 
volonté, les entretiens et rénovations de voirie 
ont mis du temps à se concrétiser. 
Nous avons, néanmoins, tenu notre engagement d’en 
faire une vraie priorité 2018-2024 en y consacrant 
plus de 7 millions € (60% de notre capacité 
d’investissement et plus du double de ce qui avait été 
investi précédemment).   
Sur base d’une étude préalable de l’ensemble du 
réseau communal et des critères de priorité définis, 
voici les réfections finalisées, en cours de réalisation 

ou commandées :   
• Rues Fond de Vau, Joseph Misson et 

du Maïeur à Lesve ; 
• Rue Franz Pelouse et Rue Binamé 

Bajart à Bois-de Villers ; 
• Rue des 4 Arbres,  Falmagne, des 

Fonds et chemin des Sorcières à 
Lustin ; 

• Chaussée de Dinant, rue du Herdal, 
rue du Centenaire, Fosse au Chat et 
route des Crêtes à Profondeville 

À cela, s’ajoute une 
campagne d’enduisage 
sur une dizaine de rues (350.000 €) et des 
interventions par nos services avec du tarmac à chaud 
grâce à l’achat d’un thermo-conteneur. 
Nous avons également commandé des études 
hydrologiques suite aux inondations et dégâts 
d’intempéries (2021) pour les secteurs 
problématiques :  Fonds et Nisme à Lustin ainsi que la 
Grande Hulle à Profondeville et la vallée sèche de 
Lesve. 
Des réparations ont été concrétisées sur les >>> 



berges du Tailfer et  à  la rue des Montys à 
Lustin. Des études pour des futures réfections 
d’une vingtaine de voiries dont à Arbre : Fond des 
Rivaux, rue du Normond, rue de Marly, route du 
Fond et rue Romiée. 
Des aménagements rue du Fond du Bois à Lesve en 
vue de la rendre praticable pour la mobilité douce. 
Autre dossier important pour les navetteurs : le 
cahier de charges relatif aux aménagements de 
l’avant-parking et de l’accès à la gare de Lustin. 
Pour l’ensemble des dossiers, une attention 
particulière a été 
apportée aux 
aménagements de 
mobilité. La surface totale de 

voiries communales 
est de 840.000 m². 

 

>>> 
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1 Delire Luc ● 
2 Brouir Louise ● 
3 Detry Jean-Sébastien ● 
4 Solbreux Eugénie ● 
5 Massaux Eric ● 
6 Bernard Nancy ● 
7 Vicqueray Patrick ● 
8 Wauthelet Agnes ● 
9 Chevalier Pascal ● 

10 Spineux Natacha ● 
11 Bournonville Laurent ● 
12 Demoulin Bénédicte ● 
13 Humblet Bruno ● 
14 Boisacq Marie ● 
15 Piret Frédérick ● 
16 Berger Michèle ● 
17 Mommer Luc ● 
18 Moreaux Audrey ● 
19 De Amicis Alessandro ● 
20 Gautier Florence ● 
21 Adam Gilles ● 
22 Doutrelugne Carla ● 
23 Mineur-Cremers Bernadette ● 

NOUS VOUS INVITONS À VOTER POUR UN 
MAXIMUM DE CANDIDATS ! 
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• VOUS NE POUVEZ VOTER 

QUE POUR 1 SEULE LISTE ! 


